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Наш досуг всегда заполнен 
- телевизор, интернет, книги, 

массовая культура. То есть всем, 
чем угодно, кроме мыслей о себе 
и общения с близкими. Мы смо-
трим фильм и сопереживаем его 
героям, их трагедии и боли, часто 
не замечая, как страдают наши 
родные. Читаем о великих людях, 
их подвигах и трудах, восхищаем-
ся ими, а сами даже малый подвиг 
терпения не можем понести. Мы 
годами живем с героями люби-
мого сериала, в душе разделяя 
трудности их судьбы, их семейных 
трагедий, и не замечаем, как на-
зревают трагедии в наших семьях, 
в нашей судьбе. Мы общаемся по 
интернету с теми, кто далек от 
нас, а ближним некогда не то что 
лишнего, даже нужного слова ска-
зать. Мы сами сделали все, чтобы 
не было у нас своей жизни – мы 
заменили ее на призрачную, нена-
стоящую жизнь героев фильмов, 
сериалов, книг, виртуального об-
щения. Мы проживаем их жизнь, 
не замечая, как теряем свою.

Конечно, мы сейчас ужасно 
устаем и нам хочется отдохнуть. 
Но отдых ли все то, что мы при-
выкли называть досугом? После 
нескольких часов, проведенных 
перед экраном, отдохнули мы или 
еще более перегрузили и без того 
уставшие глаза, психику, тело? 
После долгого блуждания по сети 
интернета мы стали чувствовать 
себя бодрее? После крайне захва-
тывающего любовного или остро-
сюжетного романа, стали ли мы 
лучше, чище, добрее?

Слово настоятеля
Современный темп жизни человека не предполагает останов-

ки. Человек все время куда-то спешит, опаздывает. Ему некогда 
побыть наедине с самим собой, своими близкими. Даже моменты 
отдыха, которые бывают, человек бездарно теряет. 

Святые отцы с самой глубокой 
древности нам говорят: «Человек 
- как лук, перетянешь - слома-
ется…» Поэтому отдых нам дей-
ствительно необходим, но именно 
отдых, а не та интеллектуально-
духовная жвачка, к которой мы 
привыкли. У нее, оказывается, 
есть даже очень емкое и точ-
ное определение на английском 
языке – «таймкиллер» - убийца 
времени. Убийца не какого-то аб-
страктного времени, а времени 
нашей с вами жизни. Вот и полу-
чается, что мы вроде делаем все, 
чтобы жить, боремся за нее, но 
при этом сами убиваем ее, удив-
ляясь потом, почему мы несчаст-
ны. А как может быть счастлив тот, 
кого нет? В нашей душе живет ге-
рой фильма, сериала, телепере-
дачи, наш виртуальный аватар, но 
в ней нет нас самих. Мы, несмо-

тря на весь свой эгоизм, давно 
потеряли, погубили себя. Вместо 
нас живут наши грезы, как вместо 
наркомана живет его дурман. 

Почему ж такое происходит с 
нами, как мы могли потерять са-
мих себя? Ответ на такой слож-
ный вопрос прост - мы живем без 
Бога, без понимания того, что Он 
есть начало всякой и в том чис-
ле нашей жизни. Он личностен и 
ждет, что и мы, являясь Его обра-
зом и подобием, будем стремить-
ся стать настоящей личностью. 
Это стремление формирует осо-
бое отношение человека к себе, 
своей жизни, к окружающим. Если 
основа нашей жизни в Боге, то мы 
должны делать все, что прибли-
жает нас к Нему и избегать всего, 
что удаляет. Тогда вся наша жизнь 
становится другой, в ней появля-
ется творческое начало. Труд из 
банального добывания средств 
становится служением во славу 
Божию, обретает великую сози-
дательную силу. Отдых так же на-
полняется смыслом, если в нем 
мы видим не способ убить время, 
а урок для души своей, возмож-
ность единения с нашими близ-
кими. 

Как Бог ничего не делает бес-
цельно, так и у человека, стремя-
щегося к Нему, во всех действиях 
должен быть смысл. С обретени-
ем же смысла своих поступков, 
человек начинает обретать само-
го себя. Из разрозненных кусков 
чужих жизней, ненастоящих эмо-
ций, ложных чувств, появляется 
новый, настоящий ЧЕЛОВЕК, жи-
вущий своей собственной жиз-
нью, имеющей начало в БОГЕ.

Иерей Алексей ЧЕРВЯКОВ.

В храме Всемилостивого Спаса ежедневно совершаются богослужения:
8:00 - утреня, часы, литургия, молебен, панихида. 

16:00 - накануне воскресных и праздничных дней вечернее богослужение.



Праздник Покрова Божией Ма-
тери был установлен на Руси в 

княжение св. благоверного князя 
Андрея Боголюбского. Основанием 
послужило константинопольское 
чудо 910 года, описание которо-
го сохранилось в житии св. Андрея 
Константинопольского, Христа ради 
юродивого.

Чудесное явление Матери Божи-
ей произошло в Константинополе, 
во Влахернской церкви, где храни-
лась риза Богоматери, Ее головной 
покров и часть пояса. 

В воскресный день, во время 
всенощного бдения, когда храм был 
переполнен молящимися, святой 
Андрей, Христа ради юродивый, в 
четвертом часу ночи, подняв очи 
к небу, увидел идущую по воздуху 

Пресвятую Владычицу нашу Богоро-
дицу, озаренную небесным светом 
и окруженную Ангелами и сонмом 
святых. Преклонив колена, Пресвя-
тая Дева начала со слезами молить-
ся за христиан, потом Она сняла со 
Своей головы покрывало и распро-
стерла его над молящимися в хра-
ме людьми, защищая их от врагов 
видимых и невидимых. Пресвятая 
Владычица сияла небесной славой, 
а покров в руках Ее блистал «паче 
лучей солнечных». Святой Андрей с 
трепетом созерцал дивное видение 
и спросил стоявшего рядом с ним 
своего ученика, блаженного Епи-
фания: «Видишь ли, брат, Царицу и 

Госпожу, молящуюся о всем мире?» 
Епифаний ответил: «Вижу, святый 
отче, и ужасаюсь». Богородица про-
сила Господа Иисуса Христа принять 
молитвы всех людей, призывающих 
Его Пресвятое Имя и прибегающих 
к Ее заступлению. Святые Андрей и 
Епифаний долгое время смотрели 
на распростертое над народом по-
крывало и на блиставшую наподо-
бие молнии славу Господню. Потом 
покрывало стало невидимым, но 
осталась благодать и надежда на за-
ступничество Божией Матери. 

Этот забытый греческой Церко-
вью праздник стал на Руси одним из 
любимых.

Покров Пресвятой Богородицы

Наша Воскресная школа начинает свой семнадцатый 
учебный год. Это теперь стоит добротное, благоустро-

енное здание, а тогда, в 1996 году первые ученики зани-
мались в бухгалтерии, в трапезной, в просфорной.

Тогда священник храма протоиерей Феодор Скворцов 
обратил внимание на то, что почти все певчие являются 
учителями и, то ли в шутку, то ли всерьез предложил: «А не 
открыть ли нам здесь свою школу?». Мы загорелись иде-
ей, тем более, разговор состоялся в августе, перед нача-
лом учебного года. В России во все времена существова-
ла традиция причащать детей перед школой. Даже в годы 
богоборчества старались свозить детей в Кубинцево, в 
котором действовала единственная нa всю округу цер-
ковь. А тут и возить не надо, да и времена такие настали, 
что из пионеров не исключат. 

Мы повесили объявление при входе в храм, объясни-
ли прихожанам после службы, что упор будет сделан на 
нравственное воспитание, что православие очень патри-
отично, что мы не ставим своей целью сделать из детей 
монахов, но воспитанных на русских традициях граждан, 
любящих свою Родину, заботливых и трудолюбивых в бу-
дущем отцов и матерей. Записaлось много желающих. 
Первый наш урок мы провели в краеведческом музее, где 
познакомили детей с историей Городца. Потом было зна-
комство с храмом, объяснения правил поведения в нем, 
беседа об одежде. Преподавaвали два предмета: Закон 
Божий и пение. 

Приближалось Рождество Христово. Мы задумaли 
праздник, но не могли найти ни сценариев, ни 
музыкaльного материала, ни стихов. Пришлось ездить в 
Нижний Новгород, в духовную семинарию. А какой рож-
дественский утренник без вертепа? Старики указали на 
человека, который доживал свой век в слободе. И, о чудо, 
у того на чердаке нашлись дряхлые «останки» вертепа, с 
которым 100 лет назад бегали ребятишки по домам пока-
зывать спектакль. Он же и объяснил, как делались куклы, 
как они водились по вертепу. Очень жалко сейчас, что не 
сохранили его фамилию. Наш столяр с золотыми рука-
ми, Луховцев Валерий Викторович, отлично справился с 
заданием. Понадобились куклы. Открыли рукодельный и 
столярный кружки, чуть позднее театрaльный, где гото-
вились к праздникам. Но где заниматься? И опять идею 

подал отец Феодор: «Необходимо здание школы. Будем 
строить». Благодаря его стараниям, стараниям Грачевой 
Веры Петровны, Кудрявцевой Валентины Васильевны 
были приобретены строительные материалы, сделан ин-
тересный проект здания. Дети горели желанием скорее 
заниматься в новой школе. Опять же, по русской тради-
ции, каждое новое здание должно быть освящено. Дети 
попросились петь молебен сами, без помощи певчих. Так 
мы занялись клиросным пением. Зимой 2000 года дети 
с воодушевлением отслужили молебен с водосвятием. 
Протоиерей Феодор освятил школу.

Все эти годы дети и вышивaли, и вязали, и резaли по 
дереву. Изучали азы медицины, куда входили сведения о 
гигиене, санитарии, здоровом питании, оказании первой 
помощи при несчастных случаях. В конце учебного года 
проводились викторины с раздачей призов. В конце каж-
дого учебного года мы возим детей в поездки: были в Мо-
скве, Муроме, Суздале, Владимире, Нижнем Новгороде, 
на Бору, на озере Светлояр. Как это сближает детей, дела-
ет их единомышленниками! А как сближает их совместная 
трапеза с молитвой «Отче наш» перед ее началом и «Бла-
годарим Тя, Христе Боже наш...» по окончании! Проходят 
годы. Первые наши ученики работают, учатся в институ-
тах, служат в армии, а некоторые из них выбрали работу 
в храме. Как радостно на душе, когда видишь их всех в 
церкви со своими детьми. Но вот что мы заметили: детей 
с каждым годом становится все меньше. Дети предпочи-
тают «бродить» по интернету, а живого общения избега-
ют. Медицинских и педагогических работников это давно 
настораживает. Озабочен этой проблемой и наш новый 
настоятель храма, Алексей Червяков. В этом году кроме 
изучения Ветхого и Нового заветов, кроме пения, ико-
нографии, церковно-славянского языка, будут работать 
кружки: театральный, изо, туристический, декоративно-
прикладного искусства. Словом, выбор на любой вкус. 
Приглашаем всех желающих записаться в нашу воскрес-
ную школу. Информация о начале занятий, о разделении 
на возрастные группы размещена на стенде, вывешенном 
на паперти.

Старший преподаватель Воскресной школы  
Валентина Ивановна ТЯПКИнА.

наша Воскресная школа


